

# 和気民報

日本共産党和気支部  
和気町宇生254  
TEL 0869-89-3096  
j-nishik5563@mx81.tiki.ne.jp  
ブログは西中純一  
で検索して下さい。  
FACEBOOKも見て下さい。

## 中小企業のほうが雇用効果大では

**問** 岡山ヤクルトという会社が平成24年に来られた。雇用が何人だったのか。

**答** 寺尾まち経営課長

現在従業員パートを含め180名で新規採用は操業開始から現在まで118名内訳は正社員が62名嘱託4名パート52名そのうち和気町内の採用は27名であった。令和元年時点だと正社員が11名嘱託1名パート5名の

17名が和気町内に住んでいるという。

**問** 佐伯地区ではケーブル工業、桃谷順天館、高槻電器、和気だとスーパーバッグ、城南電器等中小企業のほうが雇用が大きいのではないかと思う。

**答** 草加町長 コロナ禍の中で経済

の状況も一変した中で、井原市が大手を誘致したが人材が集まらないということがあった。また東京のほうの企業に見てもあったら国道374が狭い、人材があるかという事を言われた。

## 父井原区土砂流入対応は

度だった。その当時の町長が区のほ

**問** 平成24年ごろ父井原地区で山林のところから水路がある豪雨期にその水路から大量の土砂が流れて民家10軒の住宅に入り

土砂を片付けるのに十万円を超える多額の金銭負担を要した。この件について補助対象にならず各戸には見舞金が少し出た程

うへ来られた時区と協議して対応して対策やっていくということだったが現実には対策できていない。

**答** 西本都市建設課長 民有林内の山林崩壊等は公的には対応できない。しかし令和元年五月二十一日この地域は土石流の警戒区

今コロナの関係で流通、輸出、輸入がとまるとマスクの供給もできないような状況がある。そこで大手企業は内需をカバーできる体制づくりにとりくむべきだと考えている、こういう経済状況の中で企業進出に消極的になっている。優秀な企業で町の活性化につながる企業を誘致することが必要だ。



5月中には完成予定の矢田地区工業団地



平成24年土砂流入あった父井原区

域に指定されており今後父井原区と協議し県への要望もしていきたい。

## 令和3年度和気町一般会計反対討論

### 従野議員と西中が反対し賛成多数で可決

**ドローン**について3年目最終年で決まっていた事業だからという理屈を述べるむきもあるが、最初の開始の時点で述べたように、ドローンそのものに反対ではないが、かつて今回も利用しようとするFDDI社の代表取締役が町長のご子息がおられた、今は違うといっても取り締まり役だったことは事実である、そのことにより地方自治法違反が濃厚である、包括連携協定はあるが、和気町事業に協力してくれるということではかないし、和気ドームのリフォームの予算も前の大森町長の専決処分で実施しているし、利用料金も規定を破って町民並みの格安である。今予算で800万程度でも問題だ、また**浚渫残土置き場の重業**で和意谷地区は問題ないが、日笠地区は住民合意もできていないし、4400万円の設計費と950万円の土地取得費は問題である。話もできてない土地所有者も1人おられるようだし、**塩漬けになって不要な土地が残らなければよい**が。備前市八木山に残土置き場がすでにあるのではないかと、三石と和意谷で当面は残土置き場は間に合うのではないのか、また大国家の文化財の補助金は本来7000万円がいいものが、今回の1080万円を認めると最終的に1億1889万6000円ほどの高額になる。また隣保館管理費1674万円人権啓発推進費1359万円集会所管理費191万を合計すると3225万円あまりの人権予算は差別を解消するといっているが差別を残すことになると思う。

### 小学校35人学級でどうなる

**問** 来年度から小学2年から5年で(学級)定数改善していく和気町はどうなるか。

**答** 万代教育次長 県では全学年

35人にしてるので影響はない。町は平成29年から1,2年生は30人学級3年以上は35人として不足する教員は町費負担教員を採用している。町費の採用がなくなると県費教員だけになる事が考えられる。

日笠上残土処分場予定地平面図3.8ha

**令和3年度新規事業**  
**佐伯庁舎耐震補強事業 3860万円**

役場佐伯庁舎の耐震補強、外壁補修及び屋上防水工事

**浚渫残土等処分場整備事業6211万円**

水害を防ぐため日笠上地区へ残土等処分場を整備し町内河川の浚渫残土の受け入れを行う。働区の処分場は土地だけ町で購入し県が整備する。

**藤公園藤棚改良事業 5500万円**

老朽化した藤棚を2年間で改良する（継続費）  
 （令和4年度に2500万円予定。）

**避難所環境整備事業 539万円**

指定避難所にWiFi整備、備蓄スペースのない指定避難所に簡易備蓄倉庫を整備。

**家庭の省エネ対策加速化事業 360万円**

地球温暖化対策として家庭への省エネルギー化設備導入を支援

**歯科健診事業 97万5000円**

歯科疾患早期発見と保健指導治療を促進、成人歯科健診と妊婦歯科健診

**空家片付け推進事業 50万円**

空家に残る家財道具等の処分に要する経費に補助金

**令和3年度温泉特別会計予算反対討論**

**従野議員と西中だけ反対**

令和2年度の和気町和気鶴飼谷温泉事業特別会計補正予算の繰越金2886万円ほどを入金して、一般会計からの繰り入れはしないでも運営できるようなことが出ているが、今のウイルスの感染状況や国民経済の厳しさは、安易に鶴飼谷温泉の営業改善できるようなものではない、昨年温泉の経営改善の計画を出されたが、経営改善に結びつくような抜本的な改革案は示されなかったし、経営の最高責任者である町長の営業に対する目標や温泉改革の考えが示されていないのでこのまま行けば、年度途中で一般会計から繰入の予算が示されるのは目に見えている。令和2年度は8000万円ほどの赤字経営になるようだし令和3年度も確実に和気町民に負担をかける結果になりはしないかと危惧する。ぜひとも経営改革のめどが出されるような予算作成を促すためにもこの予算には反対させていただきます。

**一般会計予算では日笠上区の浚渫残土置き場の予算について本会議でも厚生産業委員会でも問題になった。**

地区民への説明をしたのか問うたら、地元の区長と数名の地権者には説明している。まず議会で議決いただいたからまずと町長は答弁した。

また働区では役員会で説明を實施しているが日笠はできていないと答弁。

また工事費は予算化されていないが、面積は、3・8ヘクタールで20万㎡にも達するわけである。三石にすでに浚渫残土置き場はあるし働区の置き場（面積0・6ヘクタールだが、3万2千㎡）で当面しのげないかと思うし、なぜ町の一般財源と起債（借金）でやらないかというのの説明不足であると思う。

町長の説明だと有料で残土を受け入れるので大丈夫とのことである。でも浚渫する河川の土の量がわからないし、計算根拠が

大変不透明である。説明できていない地権者もあるというのに、売却しないとなったら、設計費の4400万円等むだな予算を使ってしまう恐れがある。

菅政権に代わって、  
**“5つの改革”**で希望のもてる **新しい日本へ**

**1 格差ただし、家計第一の政治に**

- 医療・介護・保育などケア労働の待遇を改善。
- 最低賃金時給1500円、雇用は正社員があたりまえに。
- 中小企業と農林水産業を地方経済再建の柱に。
- 大学の学費を半額に。本格的な給付奨学金を。
- 消費税5%に緊急減税を。
- 経営悪化の中小企業は納税免除。
- コロナ禍でも資産増の富裕層、大企業には応分の税負担を。
- 被災住宅への支援を500万円に引き上げる。

**2 憲法まもり、立憲主義をとりもどす**

- 安保法制など憲法違反の法律を廃止。集団的自衛権の行使容認を撤回。
- 「モリカケ」「桜」など国政私物化の真相究明。学術会議「任命拒否」の撤回。
- 憲法9条改憲は許さない。



**3 いいなり外交やめ、自主・自立の平和外交へ**

- 辺野古新基地の工事ストップ。普天間基地の無条件返還を。
- 米国製武器の燃費など大軍拡にメス。
- 核兵器禁止条約に署名する。
- 中国による尖閣諸島、南シナ海など覇権主義、香港やウイグルなどでの人権侵害にキッパリ反対。

**4 グリーン・リカバリー——自然と共生を**

- 石炭火力の計画的な廃止、再生エネルギー普及で、2050年CO2排出実質ゼロを実現。
- 原発再稼働ストップ、原発ゼロの実現。
- 人も動物も環境もみんな健康に——ファンヘルズ・アプローチに急進と取り組む。

**5 ジェンダー平等を実現、個人尊重の政治に**

- 選択的夫婦別姓制度の実現。
- 性暴力の根絶へ、「横行・脅迫要件」撤廃、「同意要件」新設。
- リアリティ・ヘルス&ライズ（性と生殖に関する健康・権利の保障）。
- 少人数学級の実現。
- 文化・芸術復興基金の創設。

**菅政権のままでは…**

コロナ感染拡大は個人の方だけでは防げません。「GoTo」に固執する菅政権は、「検査は自治体任せ」「病院の減収補てん拒否」「国民への直接支援は1回だけ」と無為無策。日本社会の危機は“菅政権による人災”です。

根っこにあるのは、“自分の身は自分で守れ”という冷酷な新自由主義。学術会議「人事介入」など、国民の批判を「問答無用」で抑えこむ強権政治です。こんな政治の補完勢力=維新ともども退場させましょう。